

Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria



Nota de Prensa

El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria reclama respuestas urgentes a la Consejería de Salud

Sevilla, 4 de junio de 2025.- El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria ha trasladado a la consejera de Salud y Consumo, Dña. Rocío Hernández, una serie de demandas prioritarias que requieren una respuesta inmediata por parte de la Administración. A pocos días de cumplirse un año de su toma de posesión, los representantes del Foro insisten en que buscan mejoras reales que repercutan en la calidad de la atención a los pacientes y en condiciones dignas para los profesionales médicos.

Entre los puntos prioritarios planteados destacan:

- **Falta de médicos de familia y pediatras de Atención Primaria:** Discrepamos en el incremento de profesionales sanitarios referido por la Consejería, ya que este no ha afectado a médicos de familia y pediatras, que a fecha de informe del Sistema de Información de Recursos Humanos del SAS de Abril del 2024 han bajado desde el 2019, concretamente disminuyendo el número de pediatras y aumentando los médicos de familia en unos 100, con las consiguientes repercusiones en la asistencia a los pacientes.
- **Problemas del sistema de citas (Backoffice)** de citas en AP, aunque los pacientes tengan accesibilidad rápida, no permite la longitudinalidad de la atención. El hecho de mantener el sistema por continuidades asistenciales también rompe la continuidad de la atención al paciente. Es necesario actualizar la plantilla de Médicos de Familia y Pediatras.
- **Sobrecarga asistencial no registrada:** Se exige una contabilización real del trabajo de los médicos, incluyendo los pacientes no demorables, cuyas cifras superan ampliamente los límites establecidos y no aparecen en los registros oficiales.
- **Desajustes en las consultas de acogida:** La mayoría de los casos terminan siendo asumidos por los médicos, pese a registrarse como resueltos por enfermería. Esta situación dificulta aún más la programación de pacientes crónicos.
- **Desigualdades retributivas:** Se solicita la equiparación del Factor de Rendimiento Profesional (FRP) entre médicos hospitalarios y de Atención Primaria.
- **Plan de desburocratización,** aunque propuesto en el documento estratégico del Foro, las medidas anunciadas no han sido aplicada hasta la fecha. Se requiere

Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria



coordinación entre consejerías para facilitar justificaciones escolares y procesos administrativos.

- **Plan de Vacaciones:** Se demanda una solución real para el plan de vacaciones sin recurrir exclusivamente a continuidades asistenciales, así como claridad y transparencia sobre la contratación de los nuevos residentes que finalizan en julio.
- **Pediatria de AP en situación crítica:** Se reclama actualizar cupos, dotación económica adecuada, cobertura real de bajas y una política de sustituciones real.
- **Retribución a tutores de residentes:** Una promesa incumplida desde 2012 que sigue pendiente, junto con incentivos reales en la validación de méritos y reconocimiento de su labor.
- **Puestos difícil cobertura.** Igualmente es necesaria una incentivación real y eficaz que ayude a hacerlos realmente atractivos.

El Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria reitera su disposición a colaborar con la Consejería, pero insta a la Administración a tomar medidas reales para abordar los problemas que afectan a los médicos de Atención Primaria en Andalucía.

A la reunión han asistido, por parte de la Consejería de Salud y Consumo: Dª Rocío Hernández Soto. Consejera de Salud y Consumo; Dª M.ª Luisa del Moral Leal. Viceconsejera de Salud y Consumo; Dª Valle García Sánchez. Gerente del SAS; D. Jose Luis Sedeño Ferrer. DG de Personal; D. David Paniagua Urbano. Subdirector de Gestión Sanitaria; Mientras que por parte del Foro Andaluz de Médicos de Atención Primaria asistieron: Dª. Mercedes Ramblado Minero. Secretaria General del CACM; Dª. Gloria Armenteros Delgado. Vocal Autonómica de Médicos de Atención Primaria del CACM; D. Manuel Pérez Sarabia. Secretario General Técnico – Letrado del CACM; D. Jesús Pardo Álvarez- Sr. Presidente de la SAMFYC; Dª. Rosa Sánchez Pérez. Presidenta de SEMERGEN Andalucía; D. Higinio Flores Tirado. Presidente de SEMG y Dª. Leonor María Quesada Rodríguez. Presidenta de la AndAPap (Asociación Andaluza de Pediatría de Atención Primaria).